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EL VIRUS ESTÁ CRECIENDO 
RÁPIDAMENTE EN SAN JUAN

¡CUIDADO!
Hay 55 policías cursando el contagio y más de 100 aislados

Son 149 los profesionales de la Salud que han contraído el virus

Ya hay 54 empleados de comercio contagiados

El rectorado fue cerrado y testean a 150 personas

Son 19 los casos acumulados en los tribunales sanjuaninos

Hay contagios entre taxistas y remiseros

El presidente de Sportivo y director del 107 contrajo el virus

San Martín con cuatro nuevos jugadores contagiados

El entrenador de Desamparados, aislado por prevención

Confirmaron casos en departamentos alejados

E
n conferencia de prensa, el

secretario de Seguridad

Carlos Munisaga dio a co-

nocer los detalles de la renova-

ción tecnológica de la Policía de

San Juan, no sólo con la instala-

ción de nuevas cámaras de vigi-

lancia en zonas complicadas, sino

también con la incorporación de

dispositivos de última generación

que apoyarán las tareas de los

uniformados. 

Las ‘body cam’ serán parte de los

elementos que los efectivos lleven

encima, al estilo go pro en el

pecho. Según detalló el funciona-

rio, las camaritas que se usarán

en los diversos operativos policia-

les servirán como soporte para las

investigaciones judiciales, en caso

de ser requeridos sus registros de

imágenes.

Sobre el parque automotor indicó

que contarán con cámaras y un

software vinculado al mapa del

delito, actualizado, y en comunica-

ción directa con el CISEM. “Con

un contacto fluido, entre otras

cosas, lo que se va a poder

es capturar imágenes que ayuden

a procedimientos, como el recono-

cimiento de patentes de vehícu-

los”, agregó. 

LOS RESULTADOS DE APRENDER 

2019 SON PREOCUPANTES

Un proyecto al estilo de la película 

Batman, El caballero de la noche.
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Por 

JCB
de apuntesLibreta

puso en marcha el primer perió-

dico, El Defensor de la Carta de

Mayo. Y estamos hablando de

1.823.

s    s    s
¿Qué pasó después? ¿Alguien

recogió el legado de Sarmiento

y Del Carril?

La influencia de la intelectuali-

dad ha sido realmente escasa.

Es como si la acción primara

por sobre el pensamiento. No

hay libros escritos por gober-

nantes que hayan incidido en el

pueblo o al menos generado de-

bates de altura.

s    s    s
¿La política –la vida institucio-

nal en general- está reservada

para los hombres de acción?

¿Desprecian nuestros intelec-

tuales la política? ¿Tenemos in-

telectuales?

s    s    s
El viernes 18 de noviembre de

1.921, el gobernador Amable

Jones presidió en el Teatro Es-

tornell un acto político con la

poca juventud que lo apoyaba.

Esa noche, Jones dijo:

-¿Qué se advierte en esta pro-

vincia si se observa con un es-

píritu de sociólogo, aunque sea

poco experimentado? No se ve

ningún movimiento colectivo al-

rededor de grandes ideas, nin-

guna escuela, ningún cenáculo,

ningún centro donde se debatan

cuestiones trascendentes. Se

percibe un gran movimiento de

ambiciones y apetitos, el culto

hipertrofiado de las pasiones, el

triunfo de lo falso  y del

egoísmo ante el cual el Estado

desaparece o es el pretexto.

Esto tiene un origen lejano y no

es extraño que los mayores cie-

rren sus puertas cuidadosa-

mente a la juventud y se

encierren en su torre de prejui-

cios mientras los adolescentes

los desdeñan o los creen infe-

riores...

s    s    s
Jones fue asesinado el 20 de

noviembre de 1.921. Fue el úl-

timo gobernador asesinado en

San Juan.

L
a relación entre los intelec-

tuales y la política en la Ar-

gentina podríamos decir

que comenzó con los albores

mismos de la patria y del perio-

dismo. Mariano Moreno, fue el

fundador del primer órgano ofi-

cial de información y de cultura:

“La Gazeta de Buenos Aires”. 

Los cuarenta y seis artículos que

alcanzó a publicar constituyen

no solamente su mejor obra,

sino el fundamento de nuestra

nacionalidad, la aparición de la

vida de la cultura entre nosotros. 

s    s    s
Pero la relación entre la intelec-

tualidad y la política no termina

con Moreno. Baste mencionar a

Echeverría, Alberdi, Mitre, Juan

M. Gutiérrez, Domingo Faustino

Sarmiento, Florencio Varela,

Mansilla, Paz, Joaquín V. Gonzá-

lez, Carlos Pellegrini, Leopoldo

Lugones, Jauretche, periodistas

e intelectuales todos.

s    s    s
Hemos nombrado a Sarmiento,

quizás el más grande escritor ar-

gentino y fundador de El Zonda

cuando sólo tenía 28 años.

Cuando el Gran Maestro llega a

la presidencia de la Nación en

1.868 ya había escrito el Fa-

cundo, De la Educación Popular,

Viajes, Agirópolis, Recuerdos de

Provincia, había recorrido Eu-

ropa y los Estados Unidos y ejer-

cido su oficio de periodista en

Chile y Buenos Aires.

Pero antes de Sarmiento, San

Juan tuvo a  Salvador María del

Carril que no sólo fue el gober-

nador más joven sino que con

sus 24 años escribió la Carta de

Mayo, trajo la primera imprenta y

LOS INTELECTUALES Y LA POLÍTICA
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LA VIDA EN FOTOS

El grito de una docente
Decenas de docentes alzaron su voz este miércoles en una nueva protesta en Caracas y

otras ciudades venezolanas para exigir al régimen de Nicolás Maduro “salarios justos” y

mejores condiciones laborales frente a la pandemia del Covid-19, que ha agravado ya la in-

fernal situación económica del país. Un docente gana entre 3 y 5 dólares al mes.

El primer vuelo
Volvieron los vuelos tras siete meses. En esta primera etapa, solo podrán viajar el personal esencial, personas

que requieran tratamientos médicos (y un acompañante) y pasajeros con motivos de reunificaciones familiares o

laborales. Todos los pasajeros deben llevar puesto su tapabocas en todas las etapas del vuelo y no les estará

permitido viajar a quienes estén infectados o que posean síntomas, ni con temperatura mayor a 37,5 sin justifica-

ción médica. La semana próxima Aerolineas anunciará un vuelo a San Juan.
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LA VIDA EN FOTOS

Despedida al profesor
Francia rindió un homenaje nacional este miércoles a Samuel Paty, profesor de 

historia decapitado el viernes por un islamista, en un atentado que fue perpetrado

porque “encarnaba la República” francesa, según el presidente Emmanuel Macron.

Luto en el comercio
Varios árboles de nuestra peatonal aparecieron con crespones negros a raíz de la muerte de un empleado de

comercio. San Juan está pasando por la misma situación de otras provincias con altas tasas de contagio.



EUROPA TUVO UN RÉCORD
DE 927.000 CONTAGIOS EN
UNA SEMANA

La Organización Mundial de la Salud
dijo que, en plena segunda ola de
coronavirus, los confirmados en el
continente aumentaron un 25% la
semana pasada respecto de la ante-
rior y que a Europa correspondió el
38% de todas las infecciones repor-
tadas en el mundo. Rusia, la Repú-
blica Checa e Italia concentraron
más de la mitad de los casos de la
semana pasada en Europa. El in-
forme de la OMS agregó que el nú-
mero de muertes en Europa “sigue
en aumento” y que se incrementó un
30% respecto de la semana previa.

PARA PUTIN LA VACUNA
PUEDE SER UN BUEN 
NEGOCIO

Putin presenta vacuna a empresarios
como oportunidad de US$ 100.000
millones
En la presentación de la vacuna rusa
no probada contra el coronavirus, el
presidente Vladimir Putin hizo un lla-
mado “a los empresarios que se dedi-
can a este tipo de actividad para que
se involucren más en este trabajo y
aseguren de que se produzca la canti-
dad requerida de la vacuna rusa”.
Putin indicó que la vacuna Sputnik V
es “un buen negocio y el componente
humanitario es claro”, y agregó que
podría generar US$ 100.000 millones
en ingresos en todo el mundo.

6
Esto pasó en el mundo
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ESPAÑA SUPERÓ EL 
MILLÓN DE CASOS DE
COVID

El ministerio de Sanidad del
país reportó 16.973 casos posi-
tivos en las últimas 24 horas, lo
que elevó el total a 1.005.295.
El número de decesos, en tanto,
se elevó a 34.366. 156 de ellos
fueron contabilizados en las últi-
mas 24 horas, indicó el parte.
España, con 47 millones de ha-
bitantes, es el sexto país en el
mundo en superar la simbólica
barrera del millón de casos. Los
otros cinco son  Estados Uni-
dos, India, Brasil, Rusia y Ar-
gentina.

OXFORD ACLARÓ QUE EL VOLUNTARIO 
MUERTO NO ESTABA VACUNADO

U
n voluntario brasileño
murió mientras formaba
parte del grupo de tes-

teo de la vacuna contra el coro-
navirus de la Universidad de
Oxford y que está produciendo
el laboratorio AstraZeneca, in-
formó este miércoles la Agen-
cia Nacional de Vigilancia
Sanitaria (Anvisa).
Inmediatamente, la universidad
británica confirmó que el joven
fallecido durante el ensayo de
su vacuna experimental contra
la Covid-19 no había recibido
ninguna dosis del fármaco, por
lo que las pruebas continuarán
con normalidad.

El médico de 28 años de la ciu-
dad de Río de Janeiro formaba

parte del contingente brasileño
de voluntarios en el desarrollo
de la vacuna producida, local-
mente, por el instituto Fiocruz,
del Gobierno federal.
El fallecido pertenecía al
grupo de control y por lo tanto
había recibido placebo (una
sustancia inocua) en lugar de
la vacuna.

sss

LA CANCILLER DE BÉLGICA, EN
TERAPIA INTENSIVA POR
CORONAVIRUS

La ministra de Relaciones Exteriores
belga, Sophie Wilmes, fue internada
en la unidad de cuidados intensivos
de un hospital de Bruselas tras haber
contraído coronavirus, informó hoy su
vocero. Wilmes, de 45 años, quien al
inicio de la pandemia ocupó el cargo
de primera ministra, anunció la se-
mana pasada que había dado posi-
tivo y que se hallaba en aislamiento,
pero su cuadro se deterioró y fue hos-
pitalizada. Desde el inicio de la pan-
demia, se contabilizan 10.539 falleci-
dos por coronavirus, y el país tiene
una de las tasas de mortalidad más
altas del mundo (91 decesos por cada
100.000 habitantes).
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E
l Ministerio de Educación de
la Nación informó los resulta-
dos de las pruebas Aprender

2019, que expusieron las dificulta-
des que los alumnos de secundaria
tienen para adquirir conocimientos
de matemática. Según el docu-
mento, casi el 72% de los alumnos
tiene un nivel básico o bajo en esta
materia.
Según el documento “matemática
es el área evaluada que más difi-
cultades presenta, mientras que se
observan mejores desempeños en
Lengua y Educación Ciudadana”.
Así las cosas, de los exámenes de
matemática se concluyó en que el
42,8% de los alumnos se encuen-
tra por debajo del nivel básico; el
28,6 alcanza un nivel básico y el
restante 28,6 se ubica en un rendi-
miento satisfactorio y/o avanzado.

La prueba Aprender de 2019 fue la
última evaluación que tomó la ges-
tión de Mauricio Macri antes de
abandonar el poder.

Los números son algo mejores
en Lengua: el 18,6% de los estu-
diantes está por debajo del nivel
básico, mientras que el 19,7 por
ciento cuenta con conocimientos
básicos en esta materia. A su vez,
el 46,1% presenta un nivel satisfac-
torio y solo el 15,6% es avanzado.

Las evaluaciones en Ciencias
Naturales expusieron que el 6,5%
de los estudiantes está por debajo
de los niveles básicos; el 18,7%
tiene un conocimiento básico; el
66,5% logró un rendimiento satis-
factorio y el 8,3% uno avanzado.

A su vez, las pruebas en Edu-
cación Ciudadana demostraron
que el 16% tiene conocimientos
por debajo del nivel básico; el

sss

20,1% básico; el 44,8% satisfacto-
rio y el 19,1% avanzado. Estos
datos corresponden a todos los
alumnos que se encuentran en el
secundario.

En el mismo informe las autori-
dades alertaron que para el se-
gundo semestre de 2019, el 53%
de la población de hasta 17 años
residía en hogares en los que los
ingresos de todos sus integrantes
no llegaban a cubrir la canasta bá-
sica total y un 14% vivía en condi-
ciones de indigencia al no lograr
cubrir ni siquiera la canasta básica
alimentaria (EPH-INDEC). Desde la
cartera que conduce Trotta aclara-
ron que esta situación se ve “agra-
vada por la pandemia”.

A su vez, en la pregunta 103
del informe del jefe de Gabinete
Santiago Cafiero ante el Senado de
la Nación, se informó que casi 700
mil alumnos tienen problemas de
conectividad.

El informe también se refiere al
contexto social y económico de los
alumnos a los que se los evaluó.
En matemática, los estudiantes con
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Esto pasó en la Argentina
NOTA DE

TAPA

un desempeño por debajo del nivel
básico alcanzaba el 52,1% en la
gestión estatal, mientras que este
mismo grupo representaba el
25,7% en escuelas privadas. Una
brecha de 26 puntos. En el ámbito
rural trepaba al 57,2% mientras
que en el urbano al 41,5%.

A su vez, mientras el 64% de
los estudiantes de hogares con ni-
veles socioeconómicos bajos se
ubican por debajo del nivel básico
en esta materia, esta proporción
se reduce al 24% entre estudian-
tes que habitan en hogares de
mayor poder adquisitivo.

En el caso de Lengua los
alumnos de escuelas estatales
que están por debajo de los cono-
cimientos básicos trepan al 24%,
mientras que representan un
8,7% en instituciones privadas.
En relación a las diferencias por
niveles socioeconómicos, el 33%
de quienes habitan en hogares de
bajos recursos se ubican en nive-
les educativos muy bajos, mien-
tras que esta cifra se reduce a 9
por ciento en hogares con mayo-
res ingresos.

CASI EL 72% DE LOS ESTUDIANTES 
TIENE UN NIVEL BAJO EN MATEMÁTICAS

s
s

s

s

s
s

s
s
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Esto pasó en la Argentina

Todo empezó con una simple
convocatoria en redes: una pu-
blicación en el perfil de Face-

book de un grupo de activismo
vegano invitaba este sábado a la
tarde, a quien quisiera sumarse, a
asistir a una “vigilia” en la puerta de
dos mataderos de la localidad de
Monte Grande ubicados en la misma
cuadra. “Los animales nos necesitan”,
escribieron.

La idea de los activistas del grupo
Verdad Animal, según explicaron
después ellos mismos, era “darles
el último adiós a las vacas”. Sin
embargo, la actividad de los manifes-
tantes en la entrada de los mataderos
Ganadera Arenales y Frigorífico Fa-
raón terminó de forma violenta: un
grupo de trabajadores enfrentó a
los activistas y se produjo una
pelea con insultos, golpes de puño
y patadas que quedó registrada en
un video de un teléfono celular.

La “vigilia” de los manifestantes
consiste en acercarse hasta el
lugar, registrar en fotos y videos el
momento previo a que los anima-
les ingresen al matadero para ser
faenados, acariciarlos y darles
agua. Se trata de un método de pro-
testa que es replicado por muchas or-
ganizaciones veganas en Argentina y
otros países. Cuando los trabajadores
advirtieron su presencia, algunos de
ellos salieron del frigorífico para dis-
persarlos, porque consideraban que
lo que hacían era bloquear el ingreso
de los vehículos a la planta. Sin em-
bargo, la discusión entre veganos
y carniceros escaló rápidamente,
primero con insultos y luego con
agresiones físicas.
“Hay dos mataderos en una misma
manzana, uno para consumo local y el
otro para exportación. Solo queríamos
mostrar la realidad que padecen los
animales, por eso nos habíamos reu-

nido con nuestros celulares y cámaras,
para expandir la imagen de su dolo-
rosa desolación”, dijeron después de la
viralización del video los activistas de
la organización, en diálogo con el por-
tal Detrás de la Noticia. “Realmente
no hay palabras para describir la
violencia de los empleados hacia
nosotros, teníamos una actitud pa-
cífica, solo queríamos darles el úl-
timo adiós a las vacas”, destacaron.

Tras el episodio, la organización pu-
blicó en sus redes un descargo sobre
lo que ocurrió y justificaron su método
de protesta. “Somos un movimiento
que reúne personas interesadas en
la desigualdad que padecen los ani-
males y las cuales de forma pacífica
nos reunimos en los diferentes esta-
blecimientos con el fin de solicitar
unos minutos a los camioneros que
darán ingreso al lugar para despedir
a los animales, dándole importancia a
la captura de imágenes fotográficas y
de video, las cuales son compartidas
en redes sociales.

Y agregaron, a modo de aclara-

sss

sss sss
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ción: “Esta actividad no tiene
como cometido manifestarse en
contra de los trabajadores, ni de
dichos establecimientos, ha-
ciendo foco únicamente en los
animales y en su llegada al lugar
donde se dará fin a sus vidas. Pro-
moviendo la idea de hacer la cone-
xión entre ellos y su vida, la que se
sirve en el plato de todo consumidor
final”.

“A esto es a lo que nos dedica-
mos en cada vigilia, lamentable
e inesperadamente nos hemos
encontrado envueltos en una si-
tuación de violencia la cual nos
dejó sin palabras, llenos de im-
potencia, con golpes y lesiones
que nos causan más dolor en el
alma que en el cuerpo, porque es
inmensamente más doloroso lo
que les toca a los animales, por-
que es tan injusta la humanidad
que ni siquiera en el único lugar
legal que tenemos para dar a co-
nocer sus vidas, se nos permite
hacerlo”, concluyeron. Desde los
frigoríficos no se refirieron oficial-
mente al incidente.

OTRA GRIETA MÁS Y VAN…

El momento en

que un grupo

de trabajado-

res enfrenta a

los activistas

″¿Vos también querés cobrar?”: carniceros enfrentaron 
a las trompadas a un grupo de Veganos en monte grande



ese balance, iban a presentar una
denuncia por estafa y falsedad de
documentos que la entidad estatal
concretó ayer.

LA ECONOMÍA REGISTRÓ SU
CUARTA SUBA MENSUAL 
CONSECUTIVA EN AGOSTO;
PERO CAYÓ 11,6% INTERANUAL
La economía volvió a mejorar en

EL GOBIERNO DETERMINÓ
MESAS DE DIÁLOGO CON
MAPUCHES 

El presidente Alberto Fernández reci-
bió en Casa Rosada a la goberna-
dora de Río Negro, Arabela
Carreras, con quien acordó la puesta
en marcha de una mesa de diálogo
con miembros de la comunidad ma-
puche, en medio de la tensión por la
toma de tierras en la Patagonia.
Según informó la gobernadora rione-
grina, en la agenda estuvo la situa-
ción de tomas de tierras en la zona
del lago Mascardi, a lo que Carreras
señaló que “el grupo, que tiene sus
reivindicaciones, debe hacerlo en el
marco de la democracia y de la ley”.

BANCO NACIÓN PIDIÓ QUE 
SE INVESTIGUE SI EL BALANCE
2019 DE VICENTIN ES “FALSO”

La entidad, realizó la  presentación
en la Fiscalía de Delitos Complejos
de Santa Fe, luego de analizar los
estados contables presentados por la
agroexportadora en el concurso de
acreedores, que muestran pérdidas
por U$S 3.046 millones en un pe-
ríodo de apenas tres meses. El ba-
lance 2019 de Vicentin SAIC fue
aprobado en la última asamblea de
accionistas, realizada hace 7 días en
la localidad de Reconquista. Tanto el
Banco Nación como los acreedores
financieros externos advirtieron que,
si la asamblea daba por aprobado
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agosto en la comparación inter-
mensual, al mostrar un avance
del 1,1%, aunque este repunte
perdió fuerza respecto al rebote
registrado en julio, mientras que
con relación a un año atrás la ac-
tividad sufrió una caída el 11,6%,
informó esta tarde el INDEC.

De este modo, golpeado por la
pandemia y las medidas sanita-
rias adoptadas, el Estimador
mensual de actividad económica
(EMAE) acumuló en los primeros
ocho meses del año una caída
del 12,5% contra igual período de
2019. Según el organismo, con la
recuperación evidenciada res-
pecto de julio, la actividad econó-
mica "continuó recuperando parte
de la retracción acumulada en el
período marzo-abril".

Esto pasó en la Argentina

NUEVO BLANQUEO Y VAN….
E

l ministro de Economía,
Martín Guzmán, anunció
el nuevo blanqueo de ca-

pitales que estará destinado a
todos los que tengan fuera del
sistema tanto moneda local
como extranjera y quieran decla-
rarla para destinarla a la cons-
trucción.
Desde la cartera habían indicado
que “no sería un blanqueo tradi-
cional”, motivo por el cual no se
utilizará el término blanqueo, a
pesar de que lo sea.
Por ese motivo, el Gobierno Na-
cional envió al Congreso un pro-
yecto de ley que otorga
incentivos fiscales destinados a
la reactivación de la construc-
ción, una de las principales acti-
vidades generadora de puestos
de trabajo.
Entre las medidas, se destacan
la exención del Impuesto sobre
los Bienes Personales de las in-
versiones destinadas a la cons-
trucción de inmuebles nuevos
durante dos años y la genera-
ción de Crédito fiscal para com-
putar contra el Impuesto sobre
los Bienes Personales, igual al
1% de las inversiones realizadas

en construcción.

Por otra parte, el ministro de
Economía, Martín Guzmán, in-
dicó que el país tiene un “superá-
vit comercial robusto, no hay
pagos de deuda externa por la
reestructuración lograda y hay un
nivel de reservas suficiente para
lidiar con las presiones cambia-
rias. Además, explicó que “definir
un sendero de acumulación de
reservas va a ser parte del pro-
grama con el FMI” y precisó que
lo acordado con el organismo “va
a ser enviado al Congreso de la
Nación para su aprobación. 
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S
alta  sigue siendo noticia por
sus escándalos políticos.
Esta vez más de 22 kilogra-

mos de hojas de coca fueron se-
cuestrados en las últimas horas en
el interior de una camioneta de la
Cooperadora Asistencial del muni-
cipio de Orán, en la que viajaban
ocho concejales locales, durante
un operativo policial desarrollado
en el acceso sur a la ciudad.

Según fuentes policiales, y de
acuerdo consignó Télam, los voce-
ros detallaron que en el interior del
vehículo, precisamente en la parte
de atrás de los asientos, los in-
vestigadores encontraron los 30
paquetes ocultos en bolsas de
plástico, en cuyo interior tenían
un total de 22,600 kilogramos de
hojas de coca.
Al inspeccionar el rodado y detec-
tar el cargamento, los efectivos
dieron intervención inmediata a la
Fiscalía Federal Orán, desde
donde se dispuso la remisión del
secuestro y se labró una infracción
al código aduanero al conductor
del rodado.
En el vehículo, que es un utilitario
marca Ford Transit con 16 asien-
tos que estaba al servicio de la
Cooperadora Asistencial de la Mu-
nicipalidad de Orán, viajaban ocho
concejales, entre ellos el presi-
dente del Concejo 

Deliberante, Lucas Tévez.
En declaraciones formuladas a
Radio Nacional Salta, Tévez co-

mentó que los ediles se dirigían a
Salta Capital para tomar parte de
una serie de reuniones con funcio-
narios provinciales por gestiones
vinculadas con el municipio, y que
no estaban al tanto del cargamento
que transportaba el vehículo.
“Desde el puesto de control fuimos
trasladados a una base operativa
ubicada en el barrio Taranto”, ex-
plicó el presidente del Concejo De-
liberante oranense, tras lo cual
detalló que allí fueron “liberados
todos”.
“Me comuniqué personalmente con
autoridades de la Fiscalía Federal
de Orán”, reveló Tévez, al tiempo
que señaló que presentarán “un
escrito del Concejo Deliberante a
las autoridades competentes y al
municipio”.

Según se informó, la camioneta
arribó cerca de las 6 de la mañana
a la sede del Concejo Deliberante,
solo ocupada por su conductor, y
allí subieron los concejales y un
personal del área de prensa, con el
objetivo de viajar a Salta Capital.
“Desde mi lugar como Presidente
del Concejo Deliberante, debo in-
formar a la comunidad que repudio
enérgicamente lo sucedido en la
mañana de hoy (por ayer), donde
se vio vulnerada la seguridad de
mis pares concejales y destapó un
accionar aberrante e indigno. Espe-
ramos que la justicia actúe de ma-
nera inmediata para dar con el o
los responsables de dicho hecho”,
agregó Tévez en las redes socia-
les.

SECUESTRARON MÁS DE 20 KILOS DE HOJAS 
DE COCA EN UNA CAMIONETA EN LA QUE 
VIAJABAN OCHO CONCEJALES DE ORÁN
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Esto pasó en la Argentina

La ca-

mioneta

y los pa-

quetes

secuetra-

dos con

hojas de

coca

LA OEA RENOVÓ EL APOYO A

RESOLVER LA SOBERANÍA DE

LAS ISLAS MALVINAS

La Asamblea General de la Organiza-
ción de los Estados Americanos re-
afirmó la necesidad de que los
Gobiernos de Argentina y del Reino
Unido reanuden “cuanto antes” las
negociaciones sobre la disputa de so-
beranía para encontrar una solución
pacífica. De esta manera, la OEA “rei-
tera la necesidad de resolver la dis-
puta de soberanía entre los dos
países sobre las Islas Malvinas,
Georgias del Sur y Sandwich del Sur
y los espacios marítimos circundante,
que continúa siendo un tema de per-
manente interés hemisférico”, des-

tacó la Cancillería en un comunicado. 

ACORDARON UNA SUBA 

DE 30% PARA LOS CHOFERES

DE COLECTIVOS

Luego de la paritaria entre la UTA y
las cámaras empresarias de la ac-
tividad, los choferes de colectivos
de corta y media distancia recibirán
un aumento del 30% retroactivo al
mes de septiembre, que elevará el
sueldo básico a $63.051 del sector.
La recomposición regirá los suel-
dos del sector hasta enero pró-
ximo, cundo las partes deberán
volver a negociar el convenio co-
lectivo
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E
xtender la vida útil de Veladero y
con esto generar más producción
y empleo. Ése es uno de los

grandes desafíos, que encabeza Barrick
con la mirada puesta en el aumento
constante del valor del oro. Mark Bris-
tow, CEO de Barrick brindó una confe-
rencia on line en el contexto de la Expo
Minera y dio detalles de los planes de la
firma canadiense para el desarrollo mi-
nero no solo en San Juan sino en otras
partes del mundo.

s    s    s
En la ocasión, Bristow destacó que
cuando se mira el precio del oro se
puede ver que “ha tenido una vía como
una montaña rusa desde fines del siglo
pasado” en cuanto a su valor. En el año
1999 la onza estaba alrededor de 300
dolares y en una década alcanzó a más
de 1.900 dólares. Si bien se daban subi-
das, luego habían caídas del valor pero
“pronto” se recuperaba, “alcanzando
nuevamente un récord de 2 mil dólares
en las recientes semanas”.

s    s    s
“Cuando vemos nuevamente la industria
particularmente en Argentina y en gene-
ral con Industria minera pocas veces
hemos estado preparados para benefi-
ciarnos de estas subidas en precio de
oro”, explicó el empresario quien detalló
que aprovechando esto hay que trabajar
para “fortalecer alianzas de capital entre
industria minera, países anfitriones, go-
biernos y comunidades”.

s    s    s
En este escenario es que Barrick y sus
socios “todavía siguen buscando conti-
nuar las operaciones en las minas” que
actualmente ejecutan, dando “oportuni-
dades especialmente en la Argentina”.
Es acá donde Veladero cobra mucho in-
terés.

s    s    s
Recientemente el emprendimiento mi-
nero que está en San Juan celebró un
nuevo aniversario desde la primera vez
que produjo oro y en este contexto es
que se la mira como “una operación de
clase mundial”. En este tiempo, la pro-

MARK BRISTOW

EXTIENDEN LA VIDA DE LA 
MINA VELADERO HASTA EL 2033

ducción minera “ha hecho una contribu-
ción significativa a San Juan, a las co-
munidades locales de alrededor de la
mina, al país y al estado”.

s    s    s
“Cuando Barrick se fusionó a a co-
mienzo del 2019 con Shandong, Vela-
dero era una operación marginal que le
quedaba limitada vida. Un rediseño de
la mina fue necesario para mejorar las
eficiencias y para llevarla a futuro. Noso-
tros empoderamos a la administración
regional, al equipo de operaciones, in-
vertimos tiempo y recurso para entender
el potencial geológico del cuerpo mine-
ralizado”, explicó el CEO.

s    s    s
En este proceso la empresa contactó al
gobierno de San Juan y al Nacional
“para volver a presentarnos y compro-
meternos para volver a operar en Argen-
tina de una manera responsable”. Como
resultado de esto se dio una extensión
en la vida de mina que va más allá del
2020. “Seguimos buscando oportunida-
des para extender la vida de esta mina”,
aclaró el empresario.

s    s    s
Desde que comenzó la mina hasta

ahora, que lleva 15 años de funciona-
miento, contribuyó con 9.500 millones
de dolares para la economía local en
impuesto, salarios y compras. Desde
este 2020 hasta el 2030-33, Barrick
planea generar 5.300 millones de dóla-
res también en compras, salarios y
pagos de impuestos. De esta manera
“la minería estimula la economía gene-
rando exportaciones e intercambios”.

s    s    s
“Estamos planeando expandir Veladero
y tenemos bastantes proyectos claves
que nos estamos comprometiendo y
vamos a reinvertir nuevos dólares que
llegan a 200 millones de dólares. Los
proyectos traen con ello una inversión
a futuro”, agregó aclarando que ade-
más se adherirá 400 millones de dóla-
res adicionales que traerán empleos.

s    s    s
Actualmente en Veladero hay 3.300
trabajadores en los proyectos de cons-
trucción civil y que subirá a más de 4
mil personas para fines de octubre.
“Casi todos estos empleados son tra-
bajadores nacionales, llegando a
99.5% de dichos empleados y el récord
de 93.2% que son de San Juan”, fina-
lizó.

NOTA DE TAPA





¡Cuidado!
el virus está CreCiendo 

rápidamente en san Juan
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l
as cifras aumentan a cada mi-

nuto. En muchos casos incluso

llama gente a los medios para

indicar que hay más casos graves de

los que se conocen. El virus avanza

en todos los sectores y geográfica-

mente en todos los departamentos.

Una reseña de este mediodía indi-

caba los datos que se manejan en

algunos sectores.

Simplemente como comentario diga-

mos que Paris y Madrid ante situa-

ciones graves han debido disponer

el toque de queda. ¿Qué significa

eso? Simplemente que durante el

día funcionan todas las actividades

productivas pero de noche, cada uno

a su casa. Según los europeos, la

mayoría de los contagios no

nacen de los ámbitos productivos

sino de los contactos  sociales.

Hay 55 poliCías 

Cursando el 

Contagio y más 

de 120 aislados

e
n el marco de la conferencia de

prensa que ofreció el secretario

de Seguridad, para dar a cono-

cer las novedades tecnológicas que

sumará la Fuerza, Carlos Munisaga

informó que en la actualidad hay 55

efectivos policiales que tienen corona-

virus y por ello cumplen con el aisla-

miento preventivo y obligatorio.

Respecto a los uniformados que con-

trajeron el Covid, en los brotes de

contagio que se dieron en las comisa-

rías allá por agosto y las semanas si-

guientes, el funcionario explicó que en

total fueron 25 y que, tras cursar la

enfermedad, todos se recuperaron e

incluso volvieron a la actividad. 

Una de las últimas dependencias que

registró casos positivos fue la Sec-

cional 17º de Chimbas, con dos po-

licías: uno de ellos -una mujer- fue

internada mientras que el otro no

presentó síntomas ni complicacio-

nes en su estado de salud. 

e
l fiscal general Eduardo

Quattropani dispuso, el cie-

rre preventivo de la Aseso-

ría Oficial N° 2 y de la Asesoría

Oficial N° 3, debido a que un

agente judicial que prestó servi-

cios en ambos organismos mani-

festó síntomas de COVID-19 en

las últimas horas.

Según informaron, para que el

servicio de Justicia no se vea

afectado, y para el resguardo sani-

tario de los ciudadanos que deban

asistir a estos organismos, se dis-

puso subrogancias para ambas

asesorías.

En este sentido, María Soledad

Medina, titular de la Asesoría Ofi-

cial N° 1, subrogará la Asesoría

Oficial N°3, cuya titular es Laura

Romarión; y Ernesto Escobar, titu-

lar de la Asesoría Oficial N° 4,

subrogará a la Asesoría Oficial N°

2, cuya titular es Patricia Sirera.

Las instalaciones edilicias de las

Asesorías 2 y 3 serán desinfecta-

das y el personal judicial, inte-

grante de ambos organismos, fue

aislado siguiendo el procedimiento

sanitario que dispone el Ministerio

de Salud Pública.

Cerraron preventivamente 
dos asesorías por un posible Caso 
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e
ste jueves, la Secretaria

General del Sindicato

Empleados de Comercio

Mirna Moral informó que ante el

seguimiento preventivo a los

empleados ya llevan notificados

54 casos confirmados de

COVID, de personal que está

cumpliendo el aislamiento. Ade-

más, se realizó la desinfección

de los locales y el seguimiento

epidemiológico de los contactos

estrechos y la notificación a las

personas que estuvieron en

contacto.

Según la secretaria General del

Sindicato Empleados de Comer-

cio, Mirna Moral,  “hubo un au-

mento significativo de casos”.

“De 20 que teníamos registra-

dos, pasamos a tener 54”, se-

ñaló la referente gremial. Según

comentó la gremialista, los casos

se presentaron en diversos ru-

bros, de calzados, indumentaria,

supermercados, entre otros, y se

encuentran diseminados entre los

departamentos. “En todos los

casos hemos solicitado desinfec-

ción al local con amonio cuater-

nario y que se resguarde a los

compañeros que estuvieron com-

partiendo espacio laboral con el

contagiado”, indicó Moral. 

yA hAy 54 empleADOS De 
COmerCIO COntAgIADOS

s
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SOn 149 lOS 

prOfeSIOnAleS De 

lA SAlUD qUe hAn 

COntrAíDO el vIrUS

e
ntre los infectados del área

sanitaria, figuran médicos, en-

fermeras, ayudantes etc.

Desde el Ministerio de Salud explica-

ron que se armaron estrategias de

trabajo para que las guardias no se

queden sin personal y se preparó un

espacio especial para los profesiona-

les que cumplen aislamiento, no ten-

gan contacto con su familia y

transmitan el virus. La secretaria de

Planificación, Alina Almazán señaló

que “esperan no lamentar ningún

tipo de baja, pero es el grupo que

está más expuesto en este tipo de

casos”. 

el preSIDente 

De SpOrtIvO y 

DIreCtOr Del 107

COntrAjO el vIrUS

l
uego de que se conociera que

el director técnico de Sportivo

Desamparados, Cristian Bove,

¡CUIDADO!
Viene de página anterior

s

se encuentra aislado por precaución

luego de haber estado en contacto con

un caso positivo de coronavirus, tras-

cendió que el presidente del Puyuta, el

médico Juan Valiente, quien conduce

el 107 que  atiende precisamente los

casos de coronavirus, dio positivo de

COVID-19. Valiente tiene síntomas

leves y está aislado en su domicilio. 

Juan 

Valiente



rECtOrADO: 

FUE CErrADO 

y tEStEAn A 

150 PErSOnAS

E
n la jornada de este jueves, se

cerró el rectorado por un caso

positivo de COVID, la vice-

rrectora Mónica Coca explicó que se

testeará a 150 personas que estuvie-

ron en circulación en el edificio mien-

tras la persona contagiada con el

virus, cumplía funciones. Se harán

test rápidos, que no son los que se

usan para diagnosticar el coronavi-

rus sino para saber si la persona es-

tuvo en contacto con el virus, para

chequear la situación de los trabaja-

dores.

“El viernes podríamos reabrir y hablo

en potencial porque este año nos ha

enseñado que nada es definitivo,

dado que tendríamos el resultado de

los testeos a no docentes y docentes

que hayan circulado y que de

acuerdo al registro han estado pre-

sentes estos dias”, dijo la funciona-

ria.

Agregó que en algunas unidades

como las facultades de Exactas e In-

geniería se están tomando las mis-

mas decisiones, “fundamentalmente

por personal, compañeros no docen-

tes y docentes que presentan signos

sospechosos y nuestro protocolo

aprobado por Salud Pública provin-

cial recomienda este tipo de accio-

nes”.

La pandemia en San JuannOtA DE tAPA

SOn 19 lOS CASOS ACUmUlADOS 

En lOS trIbUnAlES SAnjUAnInOS.

¡CUIDADO!
Viene de página anterior
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E
n el Poder Judicial de San

Juan son 11 las personas que

tuvieron COVID-19, se recu-

peraron y se encuentran operativas.

Y actualmente hay 8 casos positivos

que se encuentran en proceso de re-

cuperación: los 5 nuevos comunica-

dos el miércoles 21, más otros 3 que

vienen de hace casi dos semanas,

de estos últimos se trata de 2 casos

de agentes del Anexo Mitre (fuero de

Familia) y de una agente de la Defen-

soría Oficial Nº 4 (Fiscalía General).

Los cinco casos positivos nuevos co-

rresponden a personas que se de-

sempeñan en el Juzgado de Paz

Letrado de Sarmiento, Quinto Juz-

gado de Instrucción, Juzgado Co-

mercial Especial, Dirección de

Ceremonial, y Juzgado de Paz Le-

trado de Angaco. Permanecen aisla-

dos y todos con buen estado de

salud hasta el momento.

Sobre las medidas que se tomaron,

además de las asesorías, el Juzgado

de Paz Letrado de Angaco y el Juz-

gado de Paz de Sarmiento se en-

cuentran cerrados por razones

preventivas pero sin que eso afecte

sobremanera el servicio de justicia.  

El Juzgado de Paz Letrado de An-

gaco suspendió la asistencia del per-

sonal judicial y de la atención al

público en sus instalaciones, que-

dando disponible el Juzgado de

Paz Letrado de San Martín para

los trámites de la ciudadanía de

Angaco. Lo mismo ocurre con el

de Sarmiento, que subroga el Juz-

gado de Paz de 25 de Mayo.

En el Segundo Juzgado Correccio-

nal se detectó un caso de contacto

estrecho de una persona positiva

de COVID-19 por lo cual uno de

los equipos de trabajo se encuen-

tra aislado y a la espera de la co-

municación del resultado del

hisopado que se les realizó.

En el Juzgado de Paz Letrado de

Sarmiento también se encuentran

aisladas dos agentes judiciales (el

positivo y un contacto estrecho la-

boral), a la espera del resultado

del hisopado.

Con excepción del Juzgado de

Paz Letrado de Angaco y el de

Sarmiento y las dos asesorías, el

servicio de Justicia de todos los or-

ganismos judiciales afectados por

casos positivos de COVID-19 ha

funcionado con normalidad, debido

a que el personal de contraturno

ha cubierto las tareas laborales de

la dependencia.

s
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san martín Con Cuatro nuEvos
jugadorEs Contagiados

l
uego de los testeos que se

realizó al plantel, cuerpo téc-

nico y personal de San Mar-

tín, tras el primer caso de

coronavirus informado el último sá-

bado, las autoridades del club

anunciaron hoy que hubo cuatro

nuevos casos de Covid-19. No

brindaron detalles sobre quiénes

son los contagiados, pero explica-

ron que todos son asintomáticos y

se encuentran cumpliendo el res-

pectivo aislamiento.

El primer “positivo” fue detectado

durante el fin de semana. Si bien

las autoridades no revelaron la

identidad de la persona que con-

trajo el virus, se supo que se

trata de un jugador de 20 años.

Como primera medida todos sus

contactos estrechos se aislaron y

se sometieron a hisopados entre

el sábado y lunes: en total fueron

unas 50 personas entre jugado-

res, cuerpo técnico y auxiliares.

De esos exámenes hubo 4 casos

positivos y 46 negativos.A raíz de

esto los contagiados deberán

mantenerse aislados unos 15

días, en tanto que el resto conti-

nuará con su tarea. De hecho in-

formaron que este mismo

miércoles el plantel retomará las

prácticas tras cuatro días.

La pandemia en San Juannota dE taPa

¡Cuidado!
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Omar Ortiz
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El virus En 

vallE fértil

E
n la jornada de este jueves en

conferencia de prensa el in-

tendente Omar Ortiz, confirmó

que los hisopados realizados a dos

vallistos dieron resultado positivo.

Estos son los primeros casos que se

confirman en un lugar que se pen-

saba no tenía casos.

Ortiz, indicó que hay varias familias

aisladas en forma preventiva y que

el equipo de salud departamental ya

se encuentra trabajando en forma

conjunta con las áreas relacionadas

del municipio para que estas perso-

nas y familias cumplan con el corres-

pondiente aislamiento obligatorio.. 

Confirmaron

un nuEvo Caso 

dE Coronavirus 

En iglEsia

s
e trata de una mujer que había

viajado a Capital por un trata-

miento médico. De esta ma-

nera, el personal del Hospital Tomás

s

Pasa a página siguiente

Foto de archivo

Perón y del Ministerio de Salud de-

cidió aislar a la paciente y realizar

un bloqueo sanitario en la zona de

Colola. El primer coso del departa-

mento, se registró el domingo 11

de octubre. Dos días después se

dieron a conocer tres casos más.
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el laboratorio 
central atenderá 

por terminación de dni

l
a jefa del Programa Provincial de

Inmunizaciones, Lic. Marita Sosa

Yang, señaló que solamente se

van a vacunar a aquellas personas que

acrediten su domicilio en Capital. El

resto de las personas, deberán cer-

carse al centro de salud más cercano a

su domicilio, para consultar su horario.

Los lunes atenderán a niños y embara-

zadas, cuyos DNI terminen en 0, 1, 2,

3; miércoles 4,5 y 6  y viernes 7,8 y 9.

En tanto, para adultos, la atención será

martes: terminación 0, 1, 2. 3 y 4, y

Jueves: terminación 5, 6. 7. 8 y 9.

Hay contagioS
entre taxiStaS 
y remiSeroS

a
unque no existen cifras se sabe

que hay varios contagios entre

conductores de taxis y remises.

Si bien la mayoría de los vehículos ha

colocado vidios protectores entre el con-

ductor y los pasajeros, la mayor parte de

los contactos se producen al momento

de pagar, aunque algunos conductores

comentaron que “muchas veces la con-

fianza es lo que nos perjudica; hay per-

sonas transportampos todos los días y

lo que menos pensamos es que pueden

estar contagiadas”.Otro conductor se-

ñaló que “no todos llevan planillas de los

pasajeros que transportan, con número

de teléfono y domicilio, como indica el

protocolo”.

¡cUidado!
Viene de página anterior
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deSde SalUd Señalaron qUe 
el aire acondicionado pUede 
ayUdar a propagar el covid

l
o indicó la secretaria de

Planificación de Salud Pú-

blica, Alina Almazán, quien

indicó que existen algunos siste-

mas de aires acondicionados

que permiten que haya una cir-

culación interna mayor y puede

provocar un aumento de la cir-

culación viral en los ambientes.

Estas declaraciones se dieron

un día después de que el Go-

bernador de Buenos Aires anun-

ció que estará prohibido el uso

de estos equipos en los lugares

que alojen turistas durante la

temporada de verano. 

el entrenador de 
deSamparadoS, aiSlado
por prevención

S
e encendieron las alarmas en Pu-

yuta. Según el comunicado que sacó

el club en las últimas horas, el fla-

mante entrenador Cristian Bove se encuen-

tra aislado en su domicilio por precaución. 

Esta medida se tomó a raíz de que un con-

tacto estrecho del entrenador, precisa-

mente el personal doméstico que cumple

tareas en su vivienda, dio positivo este

miércoles de Covid-19.

Como primera medida Bove quedó aislado

y a la espera del resultado del hisopado.

Mientras tanto las prácticas continuarán, de

cara al inicio del Torneo Federal A, bajo las

órdenes del ayudante de campo Mauricio

Lara.Cristian Bove

S
e activó el protocolo de salud en Pachón. Las empresa Glen-

core lo comunicó esta tarde luego de que un trabajador de una

empresa contratista diera positivo. La persona fue inmediata-

mente aislada lo mismo que dos contactos estrechos. El resto de los

18 trabajadores no presenta síntomas pero continuará aislado en el

campamento.

Ultimo momento
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DEPORTE

H
oy hablaremos de las fami-

lias de los vientos en una

orquesta sinfónica.

Debemos comenzar diciendo que

en realidad las familias son dos: fa-

milia de metales o bronces (trom-

peta, corno francés o trompa,

trombón, tuba), en los cuales se

sopla  a través de una boquilla en

forma de copa para producir el so-

nido y la familia de las maderas,

que a su vez se dividen en tres. Los

que producen el sonido cuando el

ejecutante sopla a través de una

embocadura (flauta traversa, flau-

tín), los que se soplan por una bo-

quilla de caña simple (clarinete,

clarinete bajo) y en los que se ori-

gina el sonido a través de una bo-

quilla de caña doble (oboe, corno

inglés, fagot y contrafagot).

Seguramente los lectores se pre-

guntarán por que la flauta perte-

nece a la familia de las maderas,

cuando en realidad está hecha de

metal.

Ahí comienza la historia de la mú-

sica. Si bien se entiende que los

primeros atisbos musicales fueron

cantando y haciendo percusión con

el cuerpo, el primer documento tan-

gible es un instrumento encontrado

en el sur de Alemania, en la cueva

de  “Geissenkloesterle”. Data de

4000 años. Este instrumento está

hecho con huesos de aves y marfil

de mamut y es lo más parecido a

una flauta rudimentaria. A partir de

allí las distintas civilizaciones de la

humanidad utilizaron o inventaron

infinidad de tipos de “flautas” con

las más variadas formas y diversos

materiales, que sería imposible

mencionar en esta columna. Lo que

si podemos decir es que durante el

Renacimiento la utilización de la

flauta traversa o de la flauta recta

(comúnmente llamada dulce) era

en la misma proporción y estaban

LA FAMILIA DE LOS VIENTOS

construidas de madera. Durante el

barroco y el clasicismo fueron evolu-

cionando agregándosele el  sistema

de llaves (las tapitas que tapan los

agujeros) hasta que en el siglo XVIII

Theobald Bhöm fabricó la flauta como

se la conoce hoy, perfeccionando su

sistema y construyéndola de metal.

Los primeros cornos eran utilizados

para la caza.  Eran largos y de metal

con una abertura “estallada” (cam-

pana). Los diferentes sonidos se con-

seguían con distintas presiones del

aire y de la boca. Recién en el S.XVI

su cuerpo aparece enroscado y es en

el siglo XIX cuando se le agrega el

sistema de pistones que permite

hacer la escala cromática.

El origen del antecesor del oboe se

remonta a 3000 años A.C.  Su nom-

bre era abud y lo utilizaban los pue-

blos de la Mesopotamia. Mil años

después se encuentran instrumentos

con embocadura de lengüeta doble.

En el medioevo existía la chirimía, en

el Renacimiento la bombarda, pero

fue en el siglo XVII que Jean Hottete-

rre, por pedido de Luly, construye el

primer oboe. Los músicos comenza-

ron a componer para este instrumento

pero recién en el clasicismo fue acep-

tado como miembro permanente de la

orquesta. La evolución de su sistema

de llave a seguid hasta el siglo XX in-

LA COLUMNA Por José Domingo Petracchini

clusive. El corno inglés es similar

al oboe pero suena más grave y su

campana  tiene forma bulbosa. 

El fagot, como todos los instrumen-

tos, tiene antecedentes en la anti-

güedad, pero lo que más se

asemeja a lo que es hoy, es un ins-

trumento del S.XVI lamado dulcián.

Era utilizado para reforzar los gra-

ves de las voces, sobre todo en la

música eclesiástica. Su desarrollo

comienza con Brujin en 1730, que

utiliza cuatro llaves, hasta los apor-

tes de Johann Heckel que es como

se conoce hoy.

Si bien tiene antecedentes en el

“chalumeau” el primer clarinete fue

construido en el s. XVIII y se le atri-

buye a Johann Denner. De lejos

puede confundirse con un oboe

pero su embocadura de lengüeta

simple le da un sonido completa-

mente diferente. Mozart fue el pri-

mero en componer para ese

instrumento. Aunque parezca men-

tira, el saxofón fue creado por

Adolphe Sax, que buscando una

sonoridad más potente para el clari-

nete terminó inventando un instru-

mento.

Dejaré para otra oportunidad la

trompeta, el trombón y la tuba, tal

vez más conocidos por el público.
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TAMBIÉN FUERON NOTICIA

E
l actor y director estadounidense
Mel Gibson será padre por no-
vena vez a los 64 años con su

actual pareja, Rosalind Ross, según pu-
blica hoy la revista “People”.
Un representante de la estrella de Ho-
llywood confirmó a la revista el emba-
razo de Ross, de 26 años, y dijo ambos
están “muy contentos” con la llegada del
bebé.
“A Mel le encanta ser padre y Rose es-
taba deseando ser padres juntos. Los
dos últimos años han sido de los más
felices en su vida”, aseguró un amigo
cercano a la pareja.

El actor ya tiene ocho hijos fruto de dos
relaciones anteriores, siete con su pri-
mera esposa, Robyn Gibson, y una

con la pianista rusa Oksana Grigo-

rieva.
Gibson, ganador de dos premios Óscar
de Hollywood, acaba de presentar en

el festival de Venecia su última película
como director, “Hacksaw Ridge”.
El actor tiene previsto viajar a Europa
para empezar la grabación de la cinta
“The Professor and the Madman”, en la
que compartirá protagonismo con Sean
Penn.

MEL GIBSON 
SERÁ PADRE POR 
NOVENA VEZ 
A LOS 64 AÑOS

“HOY MI HIJA Y MUCHOS HIJOS SE ESTÁN
YENDO A VIVIR A OTRA PARTE PORQUE 

YA NO CREEN EN NUESTRO PAÍS”

L
a única salida es Ezeiza. Eso
es lo que piensan desde pro-
fesionales independientes

hasta mandos medios, ejecutivos
de todos los niveles y nietos de fun-
dadores de Pymes que buscan irse

del país masivamente a un ritmo
que iguala al de 2001, según los ex-
pertos. En un momento del país en
donde se instaló un debate sobre
las personas que quieren emi-
grar, Andrea Frigerio habló sobre

la situación de su hija, quien es-
tuvo viviendo en Europa con su
novio y volvió hace poco a causa
de la pandemia. “Hoy mi hija y

muchos hijos se están yendo a

vivir a otra parte porque ya no

creen en nuestro país. ¡Qué

gran pena! ¡Qué lástima! ¡Qué

dolor!”, escribió.

Josefina Bocchino y su novio
Nacho se fueron a Europa en di-
ciembre de 2018. Primero estuvie-
ron en Italia, en donde realizaron
los trámites de la ciudadanía, y
luego se instalaron en Madrid.

Estuvo en enero pasado en la Ar-
gentina, viajó para visitar a su fa-
milia, y tal como indicó su madre,
su proyecto, y el de su novio, es
en España. “Ella está haciendo un
camino allá. Entonces, salvo que
las cosas se compliquen mucho, la
idea de ellos es quedarse. Así que
yo respeto lo que ella diga”, con-
cluyó Andrea Frigerio sobre la si-
tuación que está atravesando su
hija en Madrid, en medio del coro-
navirus.Así fue cuando Andrea Frigerio se reencontró con su hijo tiempo atrás Andrea Frigerio
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“Esa fue otra lección

que aprendimos de

esta burbuja. No es-

taban haciendo pruebas

para detectar marihuana.

¿Podría haber sido ese uno

de los factores por el que

la calidad del juego fue

mejor? ¿Tal vez? ¿Re-

cuperación?”, se pre-

guntó.

Pese a que la liga se

mostró muy comprome-

tida a perseguir y castigar

el uso de sustancias que pue- dan

mejorar el rendimiento de sus depor-

tistas, el caso del consumo de canna-

bis podría quedar fuera de ellas.

Son varias las personalidades del

mundo de la NBA que se pronuncia-

ron a favor de esta droga, entre ellas

los ex jugadores Matt Barnes, Al Ha-

rrington, Cuttino Mobley y Kenyon

Martin, quien aseguró que: “El 85%

de la NBA fuma marihuana y sigue

buscando formas para consumirla.

Mucha gente lo hace”.

Barnes, ex alero de los Lakers y con-

ductor del podcast “The Smoke” junto

a Stephen Jackson, agregó: “Y no

sólo jugadores, también entrenado-

res y ejecutivos fuman weed. Algunos

de los que promulgan las leyes para

DEPORTES

prohibirla, la consumen en privado”.

Finalmente, la estrella de los

Brooklyn Nets, Kevin Durant, tam-

bién se mostró a favor del consumo

de Marihuana. “Si la amas, la amas.

Si no lo haces, ni siquiera la vas a

probar. La marihuana es solo mari-

huana, no es dañina para nadie.

Simplemente ayuda y mejora las

cosas. Creo que ni siquiera debería

ser un debate”, explicó en diálogo

con Barnes y Jackson.

“Todos en mi equipo toman café

todos los días o salen a tomar vino

después de los partidos. Toman un

trago aquí y allá. La marihuana de-

bería estar a ese nivel”, comparó

Durantula.

LA NBA ANALIZA PERMITIR 

EL CONSUMO DE 

MARIHUANA A SUS 

JUGADORES

sss

sss

sss

sss

L
a próxima temporada podría

ser histórica para la NBA en

cuanto a lo que al reglamento

se refiere después de que el sitio

Real GM asegurara que en el pró-

ximo convenio colectivo de La Liga

se abordará el tema del consumo

de marihuana dentro de la compe-

tencia.

Hasta el momento, la liga más im-

portante de baloncesto en el

mundo es la única de las grandes

competencias de Norteamérica

que mantiene dicha sustancia en la

lista de las prohibidas. Algunas

como la MLB y la NHL ya elimina-

ron los castigos por dar positivo en

el consumo de ésta.

Dentro de la burbuja de Orlando,

que se preparó para el reinicio del

torneo después del parate por co-

ronavirus, se decidió, tras un

acuerdo entre la liga y la Asocia-

ción de Jugadores, excluir las

pruebas de marihuana dentro de

los exámenes de dopaje.

Por ahora, en el caso de dar posi-

tivo por THC a lo largo de tres es-

tudios, la NBA suspendía con cinco

partidos al jugador.

“Honestamente, creo que la mari-

huana será legal en el próximo

acuerdo de negociación del conve-

nio colectivo”, consideró el recono-

cido analista deportivo Bill

Simmons en el podcast “The Lowe

Post” de Zach Lowe’s.
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CUMPLEAÑOS
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►CUMPLEN AÑOS 
MAÑANA

Abel Hernández: subse-

cretario de Seguridad de la

provincia

Daniel Holger

Karina Prolongo

Miguel Omar Alvarez: pro-

pietario de MOA Eventos

Alejandra Ruiz Olalde:

empresaria 

Sergio Iván Rojas

Valeria Ledesma

Cristina Pintor: abogada

Perla Ortega de Gimeno:

integrante de Peña La To-

nada.

Carla Acosta: periodista

Analía Peña Sendra Serer

Mauricio Alejandro Trad

Ranea

José Miguel Doña 

Lanciani

Manuel Alberto Bernaldez

Juan Ignacio Castro Ríos

Mateo Correa

Facundo Gabriel Giménez

Castro

Claudia Jofré

Marita Sabrino

Liliana Gervasoni: 

docente

Marcia Belén Urriche

Alberto Doña

Mercedes Soria

Marita Sabrino

Pedro Laciar

Iván Amicarelli

Karina Prolongo

Alejandra Ruiz Olalde

Valeria Ledesma

Sergio Rojas

Perla de Gimeno

Daniel HolgerAbel HernándezMiguel Omar Alvarez

Carla Acosta

Cristina Pintor

https://api.whatsapp.com/send?phone=5492645090960


PRONÓSTICO
PARA MAÑANA
Despejado, poco

cambio de 
temperatura
Soleado, con 

vientos leves

del sector Sur.

MÁXIMA

32°

15°
MÍNIMA

HUMOR Por Miguel Camporro

PELÍCULAS Y SERIES PARA NO PERDERSE
Título original: Sergio

Género: Drama  |  Biográfico

Origen: EE.UU. | 2020

Duración: 118 min

Dirección: Greg Barker

Reparto: Wagner Moura, Ana de Armas,

Brian F. O'Byrne, Garret Dillahunt, Cle-

mens Schick, Will Dalton, Jason Anthony.

Un alto diplomático brasileño de las Nacio-

nes Unidas, el carismático Sergio Vieira de

Mello, se ve obligado a superar la misión

más importante de su carrera justo cuando

finaliza la invasión estadounidense de Iraq. 

El énfasis que pone Barker en la historia

de amor, a costa de una exploración más

profunda de los excepcionales talentos que

le ganaron a de Mello su fama, tiene un cu-

rioso efecto aplanador.

Se la puede ver por Netflix.Calificación: 8
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Sergio

FALLECIERON HOY
EN SAN JUAN

LOS VELATORIOS SE REALIZAN
BAJO PROTOCOLO COVID-19

Francisca Sol Victoria

Gómez

Eduardo Alfredo Busto

Gregorio Urbano Cortez

Jorge Rolando Luna

Regina Irma Godoy

Catriel Avalos

Raúl Mario Aravena

Alfredo Horacio Molina

Rosa Lidia Romero

Rosario Edith Alaniz de Hi-

nojosa

Narciso Gabriel Vega

Domingo Héctor Brizuela

Eduardo Muñoz

América Argentina Ibazeta 



Un poco de humor

- ¡Encontré un tipo formida-
ble: tiene el encanto de Sina-
tra y el genio de Einstein!.
- ¿Y cómo se llama?.
- Frankenstein.

Está una niña en la Mansión del
Terror y un fantasma grita:
– Uuuuh, ¿te doy miedo?
– ¡No, gracias! ¡Ya tengo sufi-
ciente!

- ¡Policía! hay dos mujeres
que se están peleando por mí!
- Esta bien, voy, pero déjelas
que discutan...
- Pues que va ganando la
fea...

¿Qué le dice una silla rica a una
silla pobre?
Pobrecilla...

- Papá, ¿qué es una araña?
- Un pequeño ser depredador
y venenoso que paraliza a sus
presas y se dedica a tejer.
- ¿Cómo la abuela?
- Con más patas..

Era una familia tan numerosa
que cuando el padre entraba
por la puerta, los hijos escon-
dían a la mamá...

Tengo tanta mala suerte que si
llego a ir al cielo, en vez de en-
contrarme con John Lennon o
Freddy Mercury, seguro me en-
cuentro con Bad Bunny.

Era un hombre con tan tan
mala suerte…
¡que se sentó en un pajar y se
clavó la aguja!

La madre le dice a Jaimito:
- A ver si te portas bien, porque
cada vez que haces algo malo
me sale una cana.
- Ahhh, entonces tú debiste
haber sido tremenda, porque
fíjate cómo está la abuela.

- Camarero, la cuenta.
- Cincuenta.
- ¿Sin cuenta? Fabuloso, ¡gra-
cias y que la pase bien!

Diez cortitos Lo mejor
de la web

Hay un ruido

raro en el auto
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El contador sordo
Un jefe de la mafia descubrió
que su contador había des-
viado 50 millones de dólares
de la caja. El contador era
sordo. Por eso fue admitido en
el trabajo, pues como no podía
oír nada, en caso de una even-
tual detención y proceso, no
podría actuar como testigo.
Cuando el Jefe le fue a pre-
guntar por los 50 millones,
llevó consigo a su abogada,
que conocía el lenguaje de
señas.
El jefe pregunto al contador:
- ¿Dónde están los 50 millones
que te llevaste?
La abogada usando el len-
guaje de señas, le hizo llegar
la pregunta, que a su vez res-
pondió con señas.
- Yo no sé de que están ha-
blando.
La abogada lo tradujo para el
jefe.
- Él dice que no sabe de qué le
hablamos.
El mafioso saco una Magnum
45 y apuntó a la cabeza del
contador, gritando:
- Pregúntale de nuevo
La abogada, por señas, le dijo:
- Él te va a matar si no le cuen-
tas donde está el dinero.
El contador respondió con
señas:
- Ok, ustedes ganaron, el di-
nero está en una valija ente-
rrada en el jardín de la casa de
mi primo Enzo, en el Nº 400 de
la calle 26, bloque 6 del barrio
de Westside.
El mafioso le preguntó a la
abogada.
- ¿Qué dice?
- Dice que no tiene miedo de
morir y que a usted le faltan
bolas para apretar el gatillo....

PARA VER EL 

VIDEO, CLICK AQUI

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=129447
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